



**PARA RECORDAR.** Cuando empezamos a teclear esta antigua y gustada sección de BOHEMIA, la mirilla del deporte le apuntaba a los Juegos Olímpicos de París 2024, los cuales tendrán lugar del 26 de julio al 11 de agosto. Pero no debemos olvidar los retos que vendrán después. Uno de ellos serán los XXV Juegos Centroamericanos y del Caribe Santo Domingo 2026, previstos para celebrarse del 23 de julio al 7 de agosto. Las ceremonias de apertura y clausura se realizarán en el Estadio Olímpico Félix Sánchez, nombre que se le da a esta instalación en homenaje a esa leyenda viviente de la hermana nación caribeña. Se trata del doble campeón olímpico de los 400 metros con vallas, en Atenas 2004 y Londres 2012. **EN PREPARATIVOS YA.** Los anfitriones de Santo Domingo 2026 han ido calentando los motores. Por eso, a mediados de febrero, presentaron su logotipo oficial, el cual se considera que transmite la modernidad y la integración. El acto de presentación se convirtió en un llamado a la confraternidad entre los países de la región. Se inspira en el concepto de Santo Domingo como centro de la región, haciendo un paralelismo con el nombre de la institución del evento deportivo regional: Centro Caribe Sports. Su realizadora fue Silvia Molina, quien viene de una familia vinculada a los medios de comunicación, hija del abogado, diplomático, periodista y editor dominicano Rafael Molina Morillo, fallecido en 2017. El logo de los XXV Juegos Centroamericanos y del Caribe es moderno, minimalista, con una gran versatilidad para todas las piezas promocionales y la alegría del evento. La degradación de colores brillantes también es una referencia

a las características del Caribe y abre un abanico que conecta con los países de Centroamérica y las naciones sudamericanas con costas caribeñas. **SIN "JOGO BONITO".** Este es un término en idioma portugués que se traduce al español como "juego bonito". Se refiere a un estilo de fútbol que se caracteriza por la elegancia, la creatividad, la habilidad técnica y el estilo ofensivo. El concepto ha estado estrechamente asociado con la selección brasileña y su enfoque distintivo. Pone énfasis en el regate, la habilidad individual, los pases precisos y el juego vistoso, lo que lo convierte en un espectáculo para los aficionados en todo el mundo. El tradicional "jogo bonito" no será visto en los Juegos Olímpicos de París 2024. Brasil, campeón de las dos ediciones anteriores, en Río 2016 y Tokio 2020, no pudo clasificar. El fútbol de ese país es uno de los más fuertes en la historia y es considerado, por mucho, el deporte nacional. Un gol de Luciano Gondou le dio el triunfo a Argentina, 1-0, en el torneo Preolímpico Sub-23 que se llevó a cabo en Venezuela y significó el final del sueño. El equipo, dirigido por Mano Menezes, ha sido duramente criticado por los medios locales brasileños. La última vez que la selección de ese país quedó fuera de los Juegos Olímpicos fue en los de Atenas en 2004. "La selección masculina preolímpica de Brasil es exactamente eso: preolímpica, jamás olímpica, mucho menos post-olímpica" resaltó el respetado analista deportivo de UOL Esporte, Juca Kfourri. "La única hazaña que falta a la actual gestión de la Confederación Brasileña de Fútbol es dejar a la selección principal fuera del Mundial de 2026". **ALGO QUE A USTED PUEDE INTERESARLE.** Va a ser la tercera vez que República Dominicana celebre unos Juegos Centroamericanos y del Caribe. La primera ocasión fue en 1974 en la ciudad Santo Domingo, que será la misma sede para 2026. La segunda ocasión las competiciones tuvieron lugar en Santiago de los Caballeros 1986. ¿Se puede escuchar ya la alegría contagiosa de los merengues y las bachatas? **(R.P.V.)**